

W4---

« Le terroir est au cœur de nos préoccupations »

Viticulture | Avant l'assemblée générale, le président du syndicat des vignerons des Costières dresse le bilan de la saison 2012.

Bernard Angelras, président du syndicat des vignerons des Costières de Nîmes, effectue le bilan de la saison 2012 et s'exprime sur les idées phare qui seront discutées lors de l'assemblée générale ce matin à 10h30, au Mas Signan à Caissargues.

Quelle a été la récolte 2012 ?

Avec 178 000 hectolitres de vin, l'année dernière, la récolte a subi une baisse de 10% du fait de la sécheresse qui a duré de mai en août. La climatologie a un impact déterminant sur les récoltes.

En matière de commercialisation, quels ont été les résultats ?

La campagne a été active en 2012, avec 4% de plus dans les sorties de chais, une progression de 10% sur les rosés et de 20% sur les blancs.

Quels sont les principaux pays importateurs ?

Actuellement, 60 000 hectolitres de vin sont exportés vers l'étranger, la Chine arrivant en tête avec l'Amérique du Nord et le Royaume-Uni. Les deux tiers restants sont commercialisés en France et en Europe.

Lors de l'assemblée générale, quelles lignes fortes vont être abordées et débattues ?

Le terroir est au cœur de nos préoccupations. Il est important de fédérer un projet de génération sur le terroir. L'objectif est de faire



■ Bernard Angelras.

Photo archives S. B.

reconnaître les vins haut de gamme de manière officielle à travers une hiérarchisation de l'appellation. Avec en amont, un gros travail de communication interprofessionnelle, qui se développe en ce moment, notamment avec l'étude d'un nouveau logo des Costières.

Quelle attitude les viticulteurs ont-ils adoptée vis-à-vis de la Charte de l'environnement ?

La Charte de l'environnement, adoptée en 2005, est désormais bien ancrée dans les mœurs. Nous proposons sans cesse des mesures au ministre de l'Agriculture, sur le respect du sol et des paysages par exemple.

Quelle est votre position par rapport à l'utilisation des pesticides ?

Nous en utilisons uniquement par besoin. Pour cela, l'observation des sols est fondamentale. À ce propos, les vignerons utilisent des capsules de Rack. Ce produit diminue les effluves corporels des insectes afin de réduire les accouplements et donc a posteriori protéger les vignes des ravages des insectes.

Qu'en est-il des premiers cépages de la saison 2012-2013 ?

Les premiers cépages précoces commencent à peine à s'ouvrir. On a constaté un retard de 15 jours environ, dû à un hiver qui s'est installé dans la durée et a refroidi le sol.

CHARLOTTE FRASSON-BOTTON
redac.nimes@midilibre.com

Projet BioDivine

Ce projet porte sur la gestion de la biodiversité dans les paysages viticoles et sur la protection du vignoble. L'appellation des costières participe à ce travail en incorporant des plantations de fleur entre les vignes. Programme à double portée : environnemental d'abord car les "ravageurs" se déportent sur les fleurs et non sur les vignes : ornemental et visuel dans un second temps puisque trèfles, luzernes, bleuets et coquelicots verront le jour cet été.